

## Viernes 21 de febrero 2014

Última modificación 21.02.2014

**El Financiero** Alcanzan pasivos laborales 40% del PIB

Diego Elías Al cierre de 2012, los pasivos laborales de los sistemas de pensiones del régimen de beneficio definido ascendieron a 6.29 billones de pesos, lo que significó un 40.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), luego de que en 2010 representaron el 29.7 por ciento y en 2007 el 16.4 por ciento, de acuerdo con un reporte de la Auditoría Superior de la Federación correspondiente a la Cuenta Pública del 2012. Los pasivos laborales también constituyeron 13 veces el endeudamiento neto del sector público presupuestario y fueron equivalentes a 1.6 veces el gasto neto presupuestario pagado en 2012. Con base en la revisión de las valuaciones actuariales al 31 de diciembre de 2012 proporcionadas por la SHCP, el IMSS, el ISSSTE, la CFE, PEMEX, la SEP, BANXICO, las Sociedades Nacionales de Crédito y las instituciones en proceso de liquidación, así como del Sistema de Cuentas Nacionales del INEGI, se verificó que en relación con 2007 la participación de los pasivos laborales respecto del PIB registraron una variación de 147.6 por ciento. P.C. pensiones, seguridad social

**Prevén nueva ola de fusiones en sector telecomunicaciones**

Ramiro Alonso Tras su reforma, la consolidación del sector telecomunicaciones se hará mediante la figura de fusiones entre operadores medianos. De acuerdo con expertos, las compañías locales que no son dominantes tienen recursos limitados para hacer compras agresivas, por lo que su integración con otras es la estrategia más idónea para fortalecerse.

Sergio Legorreta, abogado del despacho Baker & McKenzie, dijo que las consolidaciones en el mercado hasta ahora se han dado bajo la figura de compra de acciones y fusiones. "Por ejemplo, en el sector de las cablerías, y que quizá sean poco visibles porque son jugadores de mercado tan conocidos como los grandes operadores, hay concesionarios más pequeños que tienen su relevancia regional y local y que han estado muy activos en este tema gracias a la reforma del sector", dijo el experto sin mencionar nombres. Según Bloomberg, Alestra retomó su intención de fusionarse con el proveedor de telefonía Axtel para ganar usuarios en el mercado mexicano. Asimismo, Dish y Telmex podrían estar cerca de llevar su relación comercial a una asociación accionaria. Telefónica, Iusacell y Nextel también podrían fusionarse para hacerle frente a Telcel en el mercado de telefonía celular y banda ancha. P.C. telecomunicaciones

**Crecimiento económico en 2013, el menor desde 2009**

Tlaloc Puga Esta mañana el INEGI da a conocer el crecimiento de la economía mexicana en el primer año de gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto y los especialistas consultados por el Banco de México anticiparon un avance anual de 1.2 por ciento; El avance del Producto Interno Bruto (PIB) el año pasado, representaría una tercera parte de lo registrado en 2011 y 2012, e implicaría el menor desempeño desde 2009 y el segundo desde 2002. Asimismo, la expectativa se sitúa debajo de la estimación de la Secretaría de Hacienda, de 1.3 por ciento. P.C. INEGI, crecimiento económico

**México, con menor avance del grupo TLCAN**

Luego de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), México ha sido el país con el menor crecimiento económico, en comparación con Estados Unidos (EU) y Canadá, señaló Raúl Feliz, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). En 1994 el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita de EU fue de 47 mil dólares y en 2013 llegó a 53 mil dólares; en Canadá a inicios del TLCAN, éste fue de 38 mil dólares, mientras que el año pasado fue de 43 mil dólares. "En el caso del México de aquel entonces", el PIB per cápita era de 15 mil dólares y hoy la cifra es la misma, de acuerdo con datos del Fondo Monetario Internacional a precios de 2014, expuso en su participación en la Convención Nacional de Industriales, organizada por la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). "El TLCAN no dio los resultados con los que fue vendido, se proyectaba que la inversión extranjera representaría 4 por ciento del PIB y hoy capta de 2 a 2.5 por ciento". P.C. TLCAN, acuerdos comerciales

**Regulación de gas shale estará lista en 2014**

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) emitirá en 2014 las normativas para la exploración y explotación de yacimientos con rocas que contengan gas natural, conocido como gas shale o de esquisto, informó Edgar Rangel comisionado de dicho ente regulador. Elementos como el cuidado al medio ambiente y reglas de seguridad ambiental y operativas estarán incluidas en esta Ley la cual ya está planeada no sólo para Petróleos Mexicanos (Pemex), sino para cualquier empresa privada que quiera invertir en el País. Rangel informó que en cuanto a los movimientos telúricos que han sido achacados a las perforaciones en este tipo de yacimientos, y que han sido señaladas por organizaciones medioambientales, se debe considerar que nunca ha existido una relación directa entre ambas acciones. "Hay que pensarlo en términos de probabilidad, no se puede decir que un pozo de shale ha provocado sismos, pero tampoco que ningún sismo ha sido provocado por exploraciones en este tipo de rocas", dijo. P.C. sector energético, gas shale

**Repatriación presiona al mercado laboral**

Zenyazen Flores Alrededor de un millón 600 mil mexicanos han sido repatriados de Estados Unidos después de la recesión económica que sufrió ese país en 2009, sin embargo, son personas de un perfil "vulnerable" porque pese a que hablan inglés y tienen experiencia laboral, muchos de ellos se ocupan en el sector informal, autoempleo, actividades agropecuarias o domésticas. "Regresan no por deseo sino porque ya no hay trabajo en Estados Unidos, esto se registra así a partir de la crisis de 2008-2009, entonces, esta gente regresa a rehacer su vida y no sólo a buscar trabajo, es difícil captar qué es lo que pasa con los migrantes en términos de su absorción en el mercado de trabajo", dijo Omar Rodríguez, coordinador de asesores del titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Datos del Instituto Nacional de Migración (INM) indican que del 1 de enero de 2010 al 13 de febrero de 2014, han ingresado al país un millón 606 mil 829 mexicanos repatriados, principalmente por Tijuana, Baja California; Nuevo Laredo y Matamoros, Tamaulipas, y Nogales, Sonora. P.C. migración, empleo, mercado laboral

**Reforma Registra PIB menor avance en 4 años**

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (21 febrero 2014).- En el cuarto trimestre de 2013, el Producto Interno Bruto (PIB) de México avanzó 0.7 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, una variación que permitió un crecimiento de 1.1 por ciento en el 2013, su menor alza en los últimos cuatro años según cifras del Instituto Nacional

de Estadística y Geografía (Inegi). El consenso de los especialistas consultados por Bloomberg esperaba un aumento en la economía del País de 1.0 por ciento, por lo que el número observado estuvo en línea con lo anticipado. En 2012, el PIB tuvo un avance de 3.9 por ciento. Por sectores, las actividades secundarias disminuyeron 0.7 por ciento anual respecto al 2012, en tanto, las primarias tuvieron un aumento marginal de 0.3 por ciento y las terciarias, 2.1 por ciento.

P.C. INEGI, crecimiento económico Exportará País más autos a EU que Japón Por AP Cd. de México México (21 febrero 2014).- México está en vías de desplazar a Japón como el segundo mayor exportador de vehículos hacia Estados Unidos para finales de año. Con la inauguración de Honda de una planta de un costo de 800 millones de dólares en el estado de Guanajuato, se producirán 200 mil vehículos modelo Fit tipo hatchback al año. Con esta cantidad México elevará a 1.7 millones los vehículos que exporte en 2014 a Estados Unidos, casi 200 mil más que Japón, según la firma consultora IHS Automotive. Con otra gran planta que entrará en actividad la semana entrante, México desbancará en este sector a Canadá a finales de 2015, según las previsiones. P.C. industria automotriz, exportaciones Busca ley frenar abusos de monopolios Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (21 febrero 2014).- La Iniciativa de Ley Federal de Competencia Económica tiene en la mira el abuso de los monopolios. De aprobarse, la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) podrá sancionar a un agente que está integrado verticalmente si éste determina precios de insumos esenciales que afectan a sus competidores, dijo Eduardo Sánchez, vocero del Gobierno federal. Agregó que el regulador puede establecer una sanción, como obligar a que ese agente desinvierta, o imponer medidas de corrección que lo obliguen a ofrecer a sus competidores los insumos a precios iguales a los que se da a sí mismo. P.C. Ley Federal de Competencia, monopolios Proponen en energía consorcio educativo Por Luis Valle y Juan Carlos Rodríguez Monterrey México (21 febrero 2014).- La creación de un cluster en Nuevo León en el que se integren empresas afines al sector energético requerirá también la formación de un consorcio donde se vinculen universidades y escuelas técnicas que preparen suficientes especialistas para abastecer la demanda laboral. Ésta fue una de las conclusiones ayer en el Encuentro Académico de Vocaciones del Sector de Energía en la Universidad de Monterrey (UDEM), que se alargó hasta después de mediodía con la participación de diversos académicos, empresarios y consultores relacionados al sector. Durante las mesas de trabajo se destacó que en Nuevo León existe un déficit de unos 35 mil técnicos especializados y que escuelas técnicas como el Conalep pueden aportar con el capital humano de experiencia y certificado. P.C. sector energético, sector empresarial, educación El Universal México incumplirá meta de turismo en 2018: ASF Miguel Ángel Pallares Gómez| El Universal México incumplirá con las metas propuestas en el Acuerdo Nacional de Turismo (ANT) que estimaba la recepción de 50 millones de turistas internacionales y la captación de 40 mil millones de dólares en 2018, estimó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). De acuerdo con los promedios registrados en el periodo 1986-2012, el órgano federal estimó que el país sólo cumplirá con 26.1 millones de turistas en 2018, lo cual representará el 52.2% de la meta establecida por el ANT, mientras que en la cantidad de divisas captará 15 mil 753 millones de dólares, equivalente al 39.4% de lo previsto en el acuerdo. &ldquo;La Secretaría de Turismo no estableció metas anuales para evaluar el avance de los compromisos incluidos en el Acuerdo Nacional por el Turismo 2011-2018, relativo a recibir 50 millones de turistas internacionales y captar 40 mil millones de dólares a 2018&rdquo;, señaló el Informe de la Auditoría de Desempeño sobre la Oferta Turística. P.C. turismo Ley de Competencia enfrenta al Ejecutivo y a empresarios Francisco Reséndiz e Ivette Saldaña| El Universal La reforma constitucional en competencia económica cerrará el paso a las prácticas anticompetitivas y monopólicas, al tiempo de asegurar libre competencia en todos los sectores de la economía nacional, advirtió el presidente Enrique Peña Nieto. Dijo que para hacer operativa esta reforma, al igual que las otras reformas constitucionales, en la víspera presentó ante el Congreso de la Unión una iniciativa para crear la nueva Ley Federal de Competencia Económica. Con esta propuesta, que estará sujeta a revisión y debate en el Legislativo, se busca incrementar la competencia, lograr un mayor crecimiento económico y la creación de más empleos, al tiempo de apuntalar la participación de pequeñas y medianas empresas, destacó. Al inaugurar la Convención Nacional de la Canacina 2014, expuso que se busca que la Comisión Federal de Competencia Económica cuente con herramientas para combatir las conductas anticompetitivas y las prácticas monopólicas. P.C. Ley Federal de Competencia Económica, monopolios Análisis. Leyes secundarias de competencia fortalecen la economía Jesús Amador Valdés Díaz De Villegas\*| El Universal Uno de los grandes problemas de la economía nacional lo constituyen los altos niveles de monopolización de sectores importantes para el desarrollo nacional, a pesar de que el censo empresarial de 2009 revela la existencia de cinco millones 144 mil empresas, de las cuales, 95.2% son microempresas, que ocupan al 45.6% de todo el personal. En tanto que las pequeñas empresas son 4.3% y emplean a 23.8 %. Las medianas empresas son 0.3% y ocupan a 9.1% del personal disponible. Y el restante 0.2% son empresas de gran tamaño que emplean a 21.5% de las personas reportadas. P.C. Ley Federal de Competencia Económica El Economista Peso recorta pérdidas tras datos de economía local Reuters El peso recortaba sus pérdidas el viernes tras cifras locales que mostraron un magro crecimiento económico el año pasado, pero superaron las expectativas de algunos operadores que apostaban incluso por una contracción. La moneda local cotizaba en 13.2845 por dólar, con un descenso del 0.03% frente a las 13.281 unidades del precio de referencia de Reuters del jueves. Previo a los datos, el peso llegó a depreciarse un 0.28%, a 13.3185 pesos. frm P.C. tipo de cambio Emergentes preocupan al G-20 Reuters Los líderes financieros del mundo abordarán el impacto de la política monetaria de Estados Unidos en los mercados emergentes en el documento final de su reunión de esta semana en Sidney, aunque todavía no se acuerda la redacción del texto, dijo un funcionario ruso del G-20. Los ministros de Finanzas y los gobernadores de los bancos centrales de las 20 principales economías del mundo se reunirán entre el 22 y el 23 de febrero. Es improbable que de la reunión surjan importantes avances sobre políticas de crecimiento global, inversión, regulación financiera o cooperación en impuestos transfronterizos, dijo la fuente. P.C. G-20, política monetaria, economías emergentes Petróleo, afectado por suministro de África Reuters El crudo Brent retrocedía el viernes hacia los 110 dólares el barril, aunque iba camino a su cierre semanal más alto en lo que va del 2014 dado que las interrupciones en el suministro en África han reducido el mercado. El Brent para entrega en abril caía 16 centavos a 110.14 dólares el barril a las 0938 GMT, tras haber tocado un

máximo de siete semanas de 110.82 dólares el miércoles. Los futuros para abril del crudo en Estados Unidos retrocedían 12 centavos, a 102.63 dólares. P.C. petróleo, crudo Brent, precios México superará a Japón como exportador de autos AP Celaya.- Sayonara (adiós) a Japón. México está en vías de desplazar al gigante automovilístico asiático como el segundo mayor exportador de vehículos hacia Estados Unidos para finales de año. Honda inaugura el viernes una planta que tuvo un costo de 800 millones de dólares en Guanajuato y que producirá 200,000 vehículos modelo Fit tipo hatchback al año. Con esta cantidad México elevará a 1.7 millones los vehículos que exporte en 2014 a Estados Unidos, casi 200,000 más que Japón, según la firma consultora IHS Automotive. P.C. industria automotriz El País El Gobierno argentino se fija como objetivo una inflación por debajo del 25% Alejandro Rebossio Buenos Aires 21 FEB 2014 - 16:30 CET3 Casi un mes después de la devaluación de Argentina, la cotización del peso se ha calmado, pero todavía hay operadores financieros que pronostican una profundización de la crisis cambiaria, con un impacto en términos de recesión, mayor inflación y tensión social. Mientras, otros consideran que el Gobierno de Cristina Fernández de Kirchner está comenzando a corregir errores que cometió el kirchnerismo en los últimos ocho años de los casi 11 en el poder. Aquellos con más fluidez en el contacto con los colaboradores del dúo que desde noviembre pasado maneja la economía (el ministro del área, Axel Kicillof, y el presidente del Banco Central, Juan Carlos Fábrega) han podido enterarse de los planes del Ejecutivo después de que ha sincerado los precios, primero con la devaluación del 14% del peso y después con la difusión de un nuevo índice de inflación, que reemplazó al subestimado que rigió desde 2007. P.C. Argentina, inflación Las exportaciones alcanzan otro récord en 2013, pero se estancan al final del año Alejandro Bolaños Madrid 21 FEB 2014 - 12:22 CET17 Por tercer año consecutivo, la economía española ha batido el récord de exportaciones de mercancías. Según ha divulgado este viernes el Ministerio de Economía, las ventas de bienes al resto del mundo sumaron en 2013 un valor de 234.240 millones de euros, un 5,2% más que en el ejercicio anterior. Pero este nuevo avance en el sector exterior, uno de los escasos signos positivos de la crisis, debe mucho a la inercia. Porque en el último trimestre, el aumento respecto al mismo periodo de 2012 fue muy débil (un 0,8%). P.C. exportaciones, comercio exterior La economía española no recuperará hasta 2017 el terreno perdido con la crisis Jesús SÉrvulo González Madrid 21 FEB 2014 - 00:00 CET88 La economía española está inmersa en una pesada digestión de los estragos de la crisis financiera que dinamitó sus bases de crecimiento. El proceso es tan lento que tardará una década en recuperarse. El Instituto de Estudios Fiscales (IEF), el cuerpo de élite del Ministerio de Hacienda para proyecciones tributarias y económicas, augura que "la recuperación del nivel de generación del PIB conseguido en el primer trimestre de 2008 se producirá en el tercer trimestre de 2017". Es decir, que la economía española tardará diez años en recobrar la capacidad de crecimiento previa a la crisis. P.C. crecimiento económico, crisis La OCDE pide a España que cree un contrato único y reforma los convenios Agencias Madrid 21 FEB 2014 - 10:42 CET3 La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) ha destacado los "significativos avances" logrados por España en materia de competitividad y en el mercado de trabajo, aunque vuelve a recomendar al país que ponga en marcha nuevas reformas como un contrato único, una mejora de las políticas de empleo o la supresión de las prórrogas legales de los convenios colectivos. La OCDE señala que tras varios años de consolidación fiscal, ajustes en los balances del sector privado, bajos niveles de confianza y deterioro de la oferta de crédito, España se encuentra ahora ante "unas tasas de desempleo de dos dígitos y sin indicios claros de que se pueda producir una recuperación rápida". P.C. OCDE, reforma laboral, crisis